PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU CONSEIL D'ÉCOLE

ÉCOLE : Maternelle GARBEJAIRE 13/04/2023 à 17H15

Adresse: 126 avenue Georges POMPIDOU - 06560 VALBONNE

PARTICIPANTS:

Membres titulaires (Représentants des Parents Élus, Enseignants, Représentants de la collectivité) Représentants municipaux :

- -Mme BRIGNATZ Aurélie, Responsable du Service Enseignement
- -Mme MAGLIARO Elena, Septième adjointe au maire, déléguée à l'Éducation, à l'Enfance et à la Jeunesse
- -Mme CHAKIR Karine, 3^{ème} Adjointe au Maire, déléguée à la Culture, aux Jumelages et à l'International
- -Mr HALIMI Benjamin, responsable périscolaire du groupe scolaire GARBEJAÏRE

Enseignantes:

- -Mme BALLUAIS Marie-Pierre
- -Mme CASAZZA DEMENGE Martine
- -Mme TACAILLE Laetitia (directrice)
- Mme FRANCES Natacha

Parents d'élèves :

Parents d'élèves élus titulaires

- -Mme DHOUIB Molka (FCPE)
- -Mr HEYDON Jérôme (LIPEG)

Parents d'élèves suppléants

- -Mr MICHON Adrien (LIPEG)
- -Mme BARREYRE Ewelina (LIPEG)

Autre(s) participant(s):

ATSEM:

- Mme LEFEBVRE Ingrid

ABSENTE EXCUSÉE:

-Mme CHANEL Émilie, enseignante

ORDRE DU JOUR:

- Présentation des participants
- Approbation du PV du conseil d'école du 15 novembre 2022
- Changement dans l'équipe périscolaire
- Effectifs fermeture de classe
- Travaux
- Sécurité
- Bilan des manifestations et actions pédagogiques
- Manifestations et actions pédagogiques programmées pour la suite de l'année scolaire

Approbation du PV du conseil d'école du 15 novembre 2022 à l'unanimité par les membres présents

1. Présentation des participants

La réunion débute par une rapide présentation des membres du conseil d'école.

2. Changement dans l'équipe périscolaire

Une nouvelle bibliothécaire a été nommée. Il s'agit d'Isabelle Scognamillo. Elle a été ATSEM dans l'école il

y a quelques années. Elle est présente les mardis et vendredis.

Un nouveau responsable de cantine a été nommé : il s'agit de Monsieur Jean-Claude Celini-Toubi qui travaillait précédemment à Haut-Sartoux . Il est nommé pour terminer l'année scolaire. Il y aura un recrutement pour la prochaine année scolaire.

M. Benjamin Halimi, responsable périscolaire de Garbejaïre, quitte l'école le mai. Il sera remplacé par M. Najib El Herzi jusqu'à la fin de l'année scolaire. Il y aura un recrutement pour la prochaine année scolaire.

Autre nomination

L'AESH individuelle attendue depuis le début d'année scolaire pour une élève de grande section a enfin été nommée le 1^{er} avril.

3. Effectifs

EFFECTIF ACTUEL:

Les effectifs de l'école à ce jour sont les suivants :

•36 PS

•38 MS

•48 GS

Soit un total de 122 élèves

Le profil des classes est le suivant :

•PS1: 26 élèves

•PS/MS2: 10PS +14 MS

MS3 : 24GS4 : 24GS5 : 24

EFFECTIF PRÉVISIONNEL à ce jour pour septembre 2023 - FERMETURE DE CLASSE :

Les inscriptions n'ont pas encore commencé en mairie. Ces chiffres sont donc hypothétiques :

PS: 35MS: 35GS: 39

Soit un total de seulement 109 élèves pour 5 classes. D'où la fermeture de classe. Pour les enseignantes, c'est le poste de Mme Chanel qui est supprimé car c'est la dernière arrivée. Pour les ATSEM, c'est le poste de l'ATSEM partie à la retraite qui est fermé. Ainsi aucune ATSEM n'est victime d'une fermeture de poste. Les enseignantes et les parents d'élèves déplorent cette deuxième fermeture de classe en 3 ans qui va entraîner des effectifs chargés : 27 à 28 élèves par classe. L'école maternelle Garbejaïre aura les effectifs les plus chargés de la commune à la rentrée 2023-2024 et est la seule école avec une véritable mixité scolaire.

Les enseignantes remercient les associations de parents pour leurs différentes actions et espèrent qu'il y aura assez d'inscriptions pour rouvrir la classe en septembre. Une commission de dérogation sera organisée par la mairie au mois de juin. Les directeurs seront invités. Mme Bricca, directrice de l'élémentaire, et Mme Tacaille, directrice de la maternelle, refuseront les dérogations pour sortir du groupe scolaire et accepteront tous les entrants pour éviter une nouvelle fermeture en maternelle ou en élémentaire.

Répartition des élèves pour 2023-2024

A ce jour, en l'absence d'inscription faite en mairie et de connaissance de l'organisation de la surveillance de la sieste pendant la pause des ATSEM de 13h40 à 14h10, il est impossible pour les enseignantes d'organiser les classes pour la rentrée 2023.

4. Travaux

Réalisés:

- -Pose partielle d'un brise-vue dans la cour du haut
- -Pose d'un verrou dans le dortoir de la classe de Mme Casazza pour le PPMS intrusion
- -Changement de l'arbre de la cour du bas

Les enseignantes remercient la mairie pour ces travaux

Demandes pour le bon fonctionnement et la sécurité de l'école

<u>LIEU</u>	<u>DEMANDE</u>				
Lingerie (M11)	Refixer la baguette d'encadrement de la porte côté couloir				
Cour du haut	Finir de poser le brise-vue				
	Installer brise-vue ou grille sur le portail pour empêcher que les chiens				
	puissent passer leur gueule				
	Modifier la protection de la serrure du portail pour que cela ne soit				
	pas à hauteur des enfants qui risquent de la heurter avec leur tête lors des entrées et sorties				
	Sceller un poteau de la clôture qui bouge beaucoup				
	Accrocher ensemble le poteau et le montant du portail qui donne sur la partie « herbe »				
	Réparer la serrure de la porte qui donne vers les salles M4 et M5				
	Combler le trou en haut de l'escalier devant la porte des toilettes				
Salle de Motricité (M7)	Réparer le mécanisme de la porte qui donne sur le hall pour qu'elle				
	ferme				
	Changer la prise cassée du plan incliné de la structure				
Classe de Mme Casazza (M49)	Réparer les baguettes qui encadrent la porte				
Cour du bas	Réparer les très grosses fissures du muret qui entourent le grand conifère				
	Ajouter la protection manquante en haut de la clôture				
	Évacuer le petit toboggan en plastique (il n'est pas aux normes et ne				
	doit pas être dans une cour d'école)				
	Poser un brise-vue				
Toute l'école	Installation des boutons anti-intrusion				
Couloir des classes M4, M5 et	Boiseries des fenêtres très abîmées : la vitre est descendue de				
plusieurs centimètres et il y a donc un jour en haut des fenêtre					

Les différentes demandes seront examinées. Certains travaux pourront être réalisés par M . Taisne.

Pour le grand conifère de la cour du bas, la mairie estime qu'il n'y a pas de danger immédiat : cela n'est donc pas programmé.

Les travaux des boiseries ne pourront être effectués cette année car la Direction des services techniques a trop de chantier à gérer. En effet, dans le cadre d'un contrat de prestations énergétiques ces travaux sont prévus mais à l'heure actuelle, les ressources humaines ne permettent pas de planifier sur 2023 (réhabilitation Île Verte, cuisine Garbejaïre, Gymnase des Bouillides, piscine de Cuberte...).

La prise cassée du plan d'escalade de la salle de motricité a été retirée par Mme Brignatz.

Pour les boutons anti-intrusion, le marché a été déclaré infructueux. Une autre solution est à l'étude. Il faudra donc continuer à utiliser les téléphones personnels des agents et un groupe whatsapp pour prévenir en cas d'intrusion.

Travaux programmés

Les travaux de la cantine commencent en mai et dureront tout l'été. La cantine définitive devrait être opérationnelle en janvier. Elle permettra de cuisiner sur place. Un cuisinier va être recruté.

Demande de travaux en raison de la fermeture de classe

En raison de la non réalisation des inscriptions en mairie, il est très difficile d'organiser la prochaine rentrée scolaire. La seule demande qui peut-être faite à ce jour est de transformer la salle M4 (classe qui ferme) en dortoir. C'était un dortoir jusqu'en juin 2010. les occultants sont toujours en place. Il faudra vider le mobilier de la classe qui sera récupéré pour les autres classes et installer les couchettes et une armoire pour les draps et les couvertures.

En raison de la fermeture, les enseignantes souhaiteraient n'utiliser que la cour du haut pour que les 4 classes puissent faire récréation ensemble. Pour cela, il faudrait agrandir la cour du haut en sécurisant la partie herbée : ré-agrément, pose d'un gazon synthétique perméable comme cela a été fait dans la cour du bas il y a quelques années et pose d'un brise-vue. La mairie ne peut accéder à la demande d'installation de gazon synthétique car cela n'est pas compatible avec les enjeux climatiques. L'équipe pédagogique ne veut pas ni herbe ni copeaux de bois car cela pose des problèmes de sécurité : piqûres d'insectes, allergies, herbe ou terre jetée ou copeaux dans les yeux, contacts avec des déjections félines. L'école utilisera donc les 2 cours en début d'année scolaire comme c'était déjà le cas les années précédentes. Il est impossible d'utiliser la cour du bas en début d'année scolaire pour les 4 classes car c'est beaucoup trop compliqué pour les élèves de petite section. Au troisième trimestre, lorsque les petits seront plus autonomes, l'école pourra envisager de regrouper toutes les classes dans la cour du bas pour la récréation.

5. Sécurité

Exercice évacuation incendie

Un exercice a eu lieu le mardi 11 avril à 14h45. Il s'est bien passé. Il a mis en évidence que la porte de la salle de motricité qui donne sur le hall ne fermait toujours pas (réparation demandée depuis 2018) et qu'il fallait qu'une deuxième personne en cantine ait un passe maternelle pour pouvoir ouvrir le portail de la cour du bas et venir aider à l'évacuation du dortoir du bas.

Assouplissement du plan VIGIPIRATE pour la rentrée 2023

Un assouplissement a été annoncé et devrait permettre aux parents d'entrer dans la cour du haut et de laisser leurs enfants devant la porte vitrée de la classe ou du couloir de la classe selon les salles. Ils viendraient également les chercher à la porte vitrée. Le portail blanc ne serait plus du tout utilisé.

Problème du portail de la cantine qui permet une intrusion très facile dans le groupe scolaire

Le portail de la cantine n'est toujours pas réparé et est très rarement fermé avec le cadenas. De plus, la porte de la salle des animateurs n'est presque jamais fermée. N'importe qui peut entrer dans l'école. Le lundi 27 mars, l'architecte responsable du chantier de la cantine et des entreprises sont entrées par ce chemin sans clé et sans personne. ils ont été découverts par les deux directrices qui n'avaient pas été prévenues de leur présence.

Les travaux de la cantine vont condamner ce portail.

6. Bilan des manifestations et des actions pédagogiques

Fêtes de fin d'année

- La vente des cartes de vœux a rapporté 436 euros. Les enseignantes remercient toutes les familles pour leur participation. Cela a permis de financer une partie du spectacle de Noël et l'achat des cadeaux individuels.
- Lundi 12 décembre, toutes les classes ont assisté à une représentation de la troupe de l'association Butterfly, intitulée « Décroche-moi la lune !». Cela a permis aux enfants de voir des véritables instruments de musique
- Le Père Noël est passé dans les classes et a apporté un conte pour chaque enfant.

Enfantillages

Toutes les classes ont pu assister à une représentation.

Les PS1, PSMS2 et MS3 ont vu mardi 15 novembre le spectacle « Pourquoi pas ?» de la Compagnie Tof Théâtre. Les GS4 et GS5 ont assisté à une séance de cinéma en janvier.

Les enseignantes remercient la municipalité pour ces spectacles.

Galette des rois

Elle a eu lieu vendredi 20 janvier. Tous les enfants avaient décoré des couronnes et ont mangé les galettes confectionnés par la boulangerie de la Place Méjane.

Initiation à l'italien dans les classes de grands

Les enfants ont commencé les 12 séances le jeudi 6 octobre Les interventions sont financées par la municipalité

La Befana est passée voir tous les enfants de l'école jeudi 5 janvier pour leur apporter des bonbons.

20 élèves sur les 48 GS se sont inscrits au test d'entrée. L'initiation a donc encore bien fonctionné. Les enseignantes remercient la municipalité pour l'initiation à l'italien.

Visites au Musée

Toutes les classes sont allées au Musée au Musée Magnelli à Vallauris pour participer à un atelier de poterie

Médiathèque

- Les classes de GS5, PSMS2 et PS1 ont pu aller visite la médiathèque Colette.
- Une visite est prévue pour les autres classes plus tard.

Travail en commun sur des albums de littérature jeunesse

Le thème retenu pour cette année est la musique. Les classes ont travaillé sur 3 albums :

- -Le Piano des bois
- -Biboundissimo
- -Pierre et le Loup

Intervention du conservatoire de Musique pour les classes de PSMS2, MS3, GS4 et GS5

La classe a bénéficié de 12 séances le vendredi matin sur le thème « Mouvement et musique »Les classes de GS4 et GS5 ont bénéficié de 6 séances de 45 minutes du 23 janvier au 14 mars.

Les classes de MS3 et PSMS2 ont commencé leur série de 6 séances de 45 minutes le 21 mars.

Malheureusement la classe de PS1 n'aura musique qu'à partir du 12 juin et 2 séances auront lieu la dernière semaine de classe en juillet.

Les enseignantes espèrent pouvoir bénéficier d'une autre organisation des interventions l'année prochaine. Elles remercient la municipalité pour les interventions de cette année.

Cahier de suivi numérique des apprentissages

Les enfants ont passé des évaluations communes par niveaux. Les enseignantes ont rempli LIVREVAL le cahier de suivi des apprentissages en ligne. Les identifiants et mot de passe ont été communiqués aux parents.

Jeudi 9 février: carnaval

Les enfants sont arrivés déguisés à l'école.

A 10h, un défilé a eu lieu dans la cour. Il a été suivi d'une bataille de confettis.

Représentation du Carnaval des Animaux

Toutes les classes ont assisté à une représentation organisée par le conservatoire à la Salle de la Chênaie le

vendredi 24 mars. Les enseignantes remercient le conservatoire et la municipalité.

Journée nationale des ATSEM

Vendredi 24 mars, tous les élèves ont pique-niqué dans la cour du bas. Ils ont également eu un bonbon. Certains ont dessiné leur ATSEM en classe.

Les enseignantes remercient les ATSEM pour ce beau moment de partage très apprécié des élèves.

Représentation de « Super Papou contre Monsieur Plastique »

Toutes les classes ont assisté à une représentation jeudi 13 avril à l'école organisée par la municipalité dans le cadre de la sensibilisation au développement durable. Les enseignantes la remercient.

Dojo

Les classes de PSMS2, MS3, GS4 et GS5 y vont une fois par semaine pour pratiquer des jeux d'opposition depuis le 13 mars. La PS1 ira après les vacances de Printemps. Les enseignantes remercient la municipalité.

7. Manifestations et des actions pédagogiques programmées

Travail en commun sur les albums :

Dans le cadre du projet littérature, toutes les classes travailleront sur un quatrième album : « Les musiciens de Brême »

Spectacle de Pierre et le Loup

Toutes les classes assisteront à une représentation de l'Orchestre de Cannes le mardi 9 mai. La classe de GS4 de Mme Chanel ira ensuite visiter le Musée des Explorations du Monde à Cannes.

Médiathèque

Les classes MS3 et GS4 iront à la médiathèque en mai et juin

Rencontres sportives GS/CP

Elles sont organisées par les animateurs sportifs de la mairie et auront lieu le lundi 5 juin.

Intervention du conservatoire de Musique pour la PS1

6 séances programmées de mi-juin à début juillet

Passerelle avec la crèche

La halte-garderie de Garbejaïre, la crèche municipale de Garbejaïre et la crèche des Petits Canaillous viendront visiter l'école en juin.

Kermesse du 22 juin à 16h30

Les enseignantes de maternelle aideront à la buvette.

La mairie demande aux associations de parents de bien informer M. El Herzi, remplaçant provisoire de M.

Halimi, de l'organisation de la kermesse.

8. Questions diverses

<u>alverses</u> Ouestions

Questions pour la mairie de la LIPEG :

Non

- → un agent supplémentaire polyvalent a été recruté
- SMA (Service Minimum d'Accueil)
 - Il est mis en place par la mairie si au moins 25 % des enseignants sont grévistes
 - → il a été mis en place le 6 avril. La mairie demande aux parents de n'utiliser le SMA que s'ils en ont réellement besoin car il est très difficile de trouver des agents pour l'assurer
- La LIPEG veut connaître le nombre d'élèves par école :
 - → Voici les chiffres pour l'année scolaire 2022-2023 :

ECOLES MATERNELLES							
NIVEAUX	DAUDET	SARTOUX	GARBEJAIRE	ILE VERTE	TOTAL		
	6 classes	4 classes	5 classes	4 classes	19 classes		
PETITS 2019	48	37	36	30	151		
MOYENS 2018	45	32	38	34	149		
GRANDS 2017	57	27	48	34	166		
TOTAL GENERAL	150	96	122	98	466		

Nombre d'élèves par classe pour 2022-2023: Daudet: 25 - Sartoux: 24 - Garbejaïre: 24,4 - Île Verte: 24,5

- La LIPEG aimerait connaître le nombre de dérogations reçues par les services de la ville pour l'école pour 2023-2024→ les inscriptions n'ont pas commencé, il est donc impossible de répondre à la question
- La LIPEG demande confirmation que l'école de rattachement pour le futur programme immobilier de la Canopé est bien Garbejaïre car la plaquette du promoteur laisse entendre que ce serait l'école du Haut-Sartoux) → cela devrait être à Garbejaïre. Cependant, la carte scolaire devrait être retravaillée d'ici la fin de la construction de ce projet et l'arrivée de ses habitants à l'école.

Fin de séance : 19h

Fait à VALBONNE, le 13/04/2023

Le Président du Conseil d'Ecole : Le Secrétaire de séance :

Mme TACAILLE Laetitia Mme TACAILLE Laetitia